

- ***Selon les prévisions, la dépendance du Canada à l'égard des importations de brut léger, qui sont quelques peu voilées par les exportations de brut lourd, augmentera. Par conséquent, après l'an 2000, plus de 25 % des besoins intérieurs en brut léger seront satisfaits grâce aux importations.***

L'évolution du marché mondial du pétrole a également des conséquences pour les sources d'importation canadienne de pétrole. Ces dernières années, la part des importations provenant de l'Amérique latine a légèrement augmenté. La production des champs de pétrole de la mer du Nord devant diminuer, on peut s'attendre à ce que cette tendance se poursuive (en particulier l'importation du Venezuela et peut-être de la Colombie, le Mexique produisant du pétrole lourd). Le Venezuela possède un important potentiel de production et se révélera peut-être une source d'approvisionnement plus sûre que les pays du Moyen-Orient membres de l'OPEP.

- ***Selon les prévisions, l'augmentation des exportations de pétrole brut lourd sera très faible au cours de la présente décennie, mais elle devrait s'accélérer après l'an 2000. Toutefois, la croissance des exportations sera bien inférieure à celle que l'on a connue dans les années 1980. Outre les possibilités de pénétration supplémentaire du brut lourd canadien sur les marchés du tiers Nord des États-Unis, il semble que les pays en bordure du Pacifique (p. ex., le Japon, la Corée, la Thaïlande) offrent des débouchés accrus pour les exportations canadiennes de brut lourd. Le pétrole lourd canadien pourrait pénétrer davantage ce marché, mais on prévoit que ce dernier demeurera très compétitif en raison de la disponibilité de pétrole brut du Moyen-Orient, de l'Asie du Sud-Est et de l'Australie.***